

Azaña entre la espada y la pared

Vea información (Pág. 8)



5c
EN TODA LA REPUBLICA

NOVEDADES

Nº 4 Editor: ARTURO FONSECA C. AÑO I
SAN JOSE, JUEVES 5 DE MARZO DE 1936.

EDICION

ESTRELLA

CAPTURADO EN Río Janeiro el revolucionario bra- SE SUICIDO
sílero PRESTES; su denunciador

Vea Información en la pág. 8

Que Costa Rica se arme, se sugerirá al Lic. Cortés

Vea información en la Pág. 4

ESTUDIO SOBRE arriendo de nuevos beneficios de café, hará el **INTERNACIONAL**

Vea información en la Pág. 5



Parte superior, izquierda: trans-
portando banano, a lomo de mu-
la, en una de las fincas de la zona
atlántica; superior, centro: grupo
de niños leyendo NOVEDADES;
derecha: un bellissimo paisaje de
la laguna del volcán Poás, muy
visitado ahora.
Inferior, izquierda: las sirvien-
tas también compran y leen NO-
VEDADES, el diario de la tarde
de Guanacaste.
inferior, centro: las nuevas placas
para vehículos que está cambian-
do la dirección general de tráfico
y que corresponden al año pre-
sente; derecha: una vista de las
actividades en el estero de Pun-
tarenas, que cada día son más in-
tensas debido a la gran cantidad
de productos que llegan de la pro-
vincia de Guanacaste.

IMPORTANTES DECLARACIONES del nuevo Srío. de Salubridad, del Lic. Alva-
rado Quirós y del nuevo Gobernador de S. José

SE PONDRA FRENO A LA AVARICIA DE LOS USUREROS

DECLARA A

"NOVEDADES"

UNO DE LOS DIPUTADOS QUE ESTUDIAN LA REFORMA A LA LEY QUE FIJO EL TIPO DE INTERESES EN UN OCHO POR CIENTO ANUAL

Esa ley, agrega, se está burlando descaradamente y los empleados públicos y particulares son víctimas de quienes cobran de un cinco a un ocho por ciento mensual

Uno de los más interesantes proyectos de ley que serán presentados por la diputación cortésista en el próximo periodo legislativo, es el encaminado a meter en cintura a los usureros. En épocas anteriores y con el propósito de limitar el tipo de interés que se cobraba en los préstamos usurarios se fijó el interés legal en un seis por ciento para las deudas con garantía hipotecaria y en un ocho, anual, para las obligaciones fiduciarias.

Sin embargo, esa ley se burla constantemente y los usureros que viven de sus préstamos a empleados públicos y particulares, succionando una parte muy considerable de su trabajo, han seguido operando en burla constante de esa ley, cobrando intereses de un cinco por ciento mensual, que resulta un sesenta por ciento anual, o sea diez veces más, exactamente, de lo que la ley los autoriza a cobrar.

Todas estas razones han sido discutidas en los cambios de impresiones habidos entre el grupo de diputados de la mayoría y se tiene en estudio y casi redactado el proyecto de ley que reprimirá esa usura sin conciencia, dando facilidades de defensa a los deudores y estableciendo sanciones más concretas contra quienes burlan la ley.

—Uno de los diputados que tienen en estudio esa cuestión declaró a un redactor de Novedades lo siguiente:

—No conviene adelantar todavía las características de la ley. Sin embargo, puedo afirmar a ustedes que será un freno muy fuerte contra la avaricia de la usura, ya que se necesita proporcionar a los deudores agobiados por los usureros de un medio legal de defensa, para que no se dejen explotar y para que paguen los intereses de ley.

Se convoca a los acreedores de la quiebra del Banco Keith a una nueva junta

Han sido convocados los acreedores de la quiebra del Banco Keith para una nueva junta que se celebrará a la una y media de la tarde del 16 de marzo en curso para conocer de las nuevas legalizaciones presentadas.

150 estudiantes ingresaron a las escuelas profesionales de Cartago

Ayer ingresaron al colegio salesiano de Cartago, a fin de iniciar en la semana entrante sus cursos en las escuelas profesionales que dirige el P. Miglia, no menos de ciento cincuenta niños venidos de todas las regiones del país, sobre todo de las provincias de Guanacaste y San José.

Este año como en los anteriores, las solicitudes de ingreso han sido muy numerosas pero se tropieza con el problema del alojamiento y por eso se ha dispuesto fijar la matrícula en unos ciento setenta y cinco pupilos.

Notas

— Policiacas

Quedó libre, después de haber permanecido en la segunda sección a la orden del cuerpo de investigación el ciudadano J. A. López.

Robando fué sorprendido ayer tarde R. Díaz. Se le apresó con las manos sobre la masa, como vulgarmente se dice. Practicaba en las bodegas y garage de V. Villegas.

CONDENADO A SEIS MESES DE PRISION

Ha sido condenado a seis meses de prisión en el reformatorio de menores Mardoqueo Trejos, quien en días pasados fuera sorprendido boleaseando a un campesino. Hecha la comprobación debida del delito, el agente de policía de menores Mayor Ramos lo condenó a quince días de prisión anterior; pero aprovechando un descuido se fugó antes a la una de la tarde siendo horas después apresado por la investigación. La pena se le ha aumentado, como hemos dicho, a seis meses.

LO CORRIO A PEDRADAS

Ha delatado a Carlos Luis S. el señor Epigenio Rojas, por haberle don Carlos dado una tremenda pedrada, logrando alcanzarlo con una de ellas.

CITADOS

Por la agencia de policía de menores lo han sido los sujetos A Ruiz y A. Castellón previniéndoseles que si no comparecen se les multará con cincuenta cristóbalos.

Presenta queja contra E. de N. el señor H. Marchini. Parece que la lavandera se niega a entregarle un poco de ropa que le dió a lavar.

A MAS DE DOSCIENTAS SUMAN LAS SOLICITUDES PARA PUESTOS EN EL MAGISTERIO NACIONAL



Una Póliza de Vida

en cualquier momento puede ser la salvación suya y también la de su familia.

Pida informes al



223 fábricas clandestinas decomisadas por los resguardos de la República

Integran el cuerpo de guardas fiscales 223 individuos y este fué precisamente el número exacto de fábricas clandestinas que decomisaron el año pasado, 100 menos que el anterior de 1934 que sumaron a 326. En cambio, la Fabrica Nacional vendió en 1934 menos licor que en 1925. La venta de aquel año fué de 1.416.106 colones; la del último de 1.475.891 colones. Diferencia a favor, 59.785 colones. Esta alza en las ventas no hay que atribuirle a mejora en la situación económica, sino a las actividades de los guardas fiscales en la persecución de contrabandos. En estas estadísticas oficiales, hay cosas que llaman la atención como esta: el resguardo de Liberia no hizo ninguna aprehensión, pero por esto no hay que suponer que allí no se haga contrabando licorero.

NINGUNO DE LOS CINCO PARTIDOS QUE INTERVINIERON EN LA LUCHA, OBTUVO COCIENTE EN MORAVIA PARA LA ELECCION DE MUNICIPALES

En tal virtud la junta cantonal dispuso hacer la elección en favor del partido mayor

Y EL CORTESISMO ELIGIO ASI LOS TRES PROPIETARIOS Y LOS DOS SUPLENTE

El caso presentado en estas elecciones es uno de los primeros que se resuelve. En el cantón de Moravia, provincia de San José se presentaron a la lucha política para la elección de municipalidad nada menos que cinco partidos: dos papeletas del Partido Republicano Nacional, dos del Nacional y otra independiente.

Pues bien, ninguna de esas papeletas obtuvo el cociente electoral. El cociente fué de 175 votos, y el partido que obtuvo mayor número de votos fué el de la papeleta oficial del Partido Republicano

Nacional que alcanzó 171 votos. La otra papeleta de dicho partido no era oficial y se le puso al Partido Republicano Nacional Independiente.

Planteadas la situación de que ninguno alcanzó el cociente, la Junta procedió de acuerdo con el artículo 73 de la ley electoral, y en tal virtud dispuso que los tres cargos de propietarios y los dos de suplentes de la nueva municipalidad fueran para el Partido Republicano Nacional. Y en esa forma ha quedado integrada la nueva municipalidad de Moravia.

POR lo que **OBSERVO** y **VEO**,
UN TRAJE confeccionado por

J. PIEDRA C.
SASTRERIA AMERICANA
SAN JOSE COSTA RICA

ES una garantía por su distinción y calidad, lo que lo hace ser de un precio módico **POR SU ACABADO y DURACION.**

TODO ESTO SOLAMENTE LO CONSIGUE EN ESTA SU SASTRERIA

75 varas al Oeste del Parque Morazán.

A \$979,345.00 ASCIENDE EL AVALUO DE LAS PROPIEDADES DE Dn. Alberto González Lahmann

Notas de Sociedad

MUNDO DIPLOMATICO



DON JORGE MOLINA WOOD

Esta mañana regresó de Panamá a bordo del vapor COLOMBIA, que se encuentra en Limón, nuestro dilecto amigo don Jorge Molina Wood, Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica, quien se había ausentado por una corta temporada en la república del sur. El distinguido diplomático se trasladará esta tarde a la capital en el vagón presidencial. NOVEDADES le presenta su más atento saludo de bienvenida.

MUNDO DIPLOMATICO

LA ELEGANTE COMIDA DE ANOCHE EN LA LEGACION DE ESPAÑA

Anoche, en la Legación de España, el señor Ministro del mismo país don Gonzalo Ojeda y Brooke y su distinguida señora esposa doña Ivonne Elseley de Ojeda y Brooke, como una demostración de simpatía agasajaron con una elegante comida al señor Ministro de Relaciones Exteriores Lic. don Raúl Gurdán y a su señora esposa doña Elena Monteslegre de Gurdán, al señor Ministro de Panamá don Francisco de la Espriella y a doña Marta Díaz Granados de De la Espriella la señor Encargado de Negocios de

Francia y a doña Marta Noel de Pigeonneau, a don José Rovira Armengol, a Mrs. Nicholas Campanole, esposa del señor Agregado Militar de la Legación de los Estados Unidos de Norte América y a otras personas más. Los cultos anfitriones con su amabilidad acostumbrada, colmaron de exquisitas atenciones a sus apreciables huéspedes.

LA GRAVEDAD DE DOÑA JA. CINTA vda. de MATA

Con profunda pena tenemos que volver a consignar el estado de suma gravedad en que continúa la honorable matrona doña Ja. Cinta vda. de Mata, distinguida dama de nuestra alta sociedad. NOVEDADES formula sinceros votos por su pronto y completo restablecimiento.

REGRESO DEL PACIFICO

Tras corta temporada en el puerto del Pacífico, regresó a la capital, la distinguida familia del ingeniero don Ricardo Pacheco Lara, Secretario de Fomento.

DE TABOGA.

A su regreso de Taboga tuvimos el gusto de saludar a los estimables esposos don Malcolm Davis y a su gentil señora doña Lydia Dobles Segreda de Davis.

DE CARTAGO

Esta mañana estuvo en la capital procedente de Cartago, la estimable señora doña Eva de Sancho, distinguida dama de la sociedad cartaginesa.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebran su cumpleaños, las encantadoras y bellas señoritas Victorita Terán Valls y Virginia Solera Flores. NOVEDADES se complace en saludarlas afectuosamente, deseándoles muchísimas felicidades.

Los que hacen Patria NUESTROS COMERCIANTES DISTINGUIDOS

Es Chepito Sáenz Witting, como cariñosamente se la llama en el amplio círculo de sus amistades, uno de los más distinguidos comerciantes del país. A su cultura exquisita une el señor Sáenz Witting atributos

HA SIDO DEPOSITADA A LA ORDEN DE LAS JUNTAS DE CARIDAD CORRESPONDIENTES LA SUMA DE \$51,235.05, VALOR DE LAS MANDAS

Próximo a ser fallado el juicio por homicidio en perjuicio de don Alberto González Lahmann

En el juzgado tercero civil se encuentra la mortual de don Alberto González Lahmann próxima a ser fallada, pues en estos momentos se están notificando las últimas resoluciones.

Como datos curiosos anotamos los siguientes: el capital personal de don Alberto ascendió a 500,200 colones, más una séptima parte en la sociedad González Lahmann Hnos. equivalente a \$183,826.00 y un tercio que le correspondía en otros bienes igual a \$295,319 nos da un gran total de \$979,345.00.

Sobre este total tiene que ser deducido el pago de las mandas, pues se trata del avalúo, así es que las diversas juntas de caridad en donde se encuentran ubicadas las numerosas propiedades inventariadas en esta mortual, recibirán \$51,233.05 que han sido depositados a la orden de las dichas juntas.

Al mismo tiempo que se falla la mortual, está listo para ser resuelto el juicio por homicidio en perjuicio de don Alberto González Lahmann, que quedó a cargo del Juzgado Primero del Crimen.

En un solo expediente se encuentran los sumarios correspondientes al homicidio y al suicidio de Sandoval Barahona, uno de los cómplices del doloroso hecho. Se trata de un expediente de numerosas hojas, así es que aunque están hechos los resultando, se tardará en pronunciarse el fallo definitivo que muy probablemente sea sobreseimiento en los procedimientos en cuanto a los hermanos Sequeira y Sandoval Barahona, dejando como existente el delito y abierto por lo tanto el juicio para cualquier otro cómplice o coautor que apareciera, pues como el nefasto día se vieron entrar y salir varias personas en la oficina de don Alberto, se sospecha que haya otros complicados.



D. José María SAENZ W.

dencia de la cámara de comercio, posición a la que lo llevó su entusiasmo por los problemas vitales del país, como son los que se relacionan con las actividades comerciales e industriales de Costa Rica.

De su actuación en la presidencia de la cámara de comercio debe esperarse mucho bueno, pues su dinamismo se ha puesto de relieve en muchas oportunidades.

NOVEDADES, que tiene el honor de contarlo entre el selecto grupo de sus amistades, le presenta un cordial saludo.

El Noticiero Relámpago

2.000 envases para la distribución de leche entre las familias pobres de esta capital, recibirá a fines de esta semana el centro de nutrición. La compra de esta partida de botellas se hizo en los Estados Unidos.

La secretaría del Congreso pasó a la comisión de credenciales las declaratorias de elección de los diputados electos el 9 de febrero, y que hizo el Consejo Nacional Electoral de acuerdo con el resultado de los escrutinios en las siete provincias del país.

La dirección general de tráfico ha hecho saber a los propietarios de vehículos de toda la república, que para cambiar las placas 1935 por 1936, se procederá a una revisión de todos los vehículos. Las placas se han principiado a cambiar y se cambiarán hasta el quince de abril, siendo decomisadas las de 1935 que circulen después de esa fecha.

La Junta provincial de San José ha resuelto el caso del cantón de Aserrí sobre elección municipal en la siguiente forma: dos propietarios y dos suplentes para la papeleta del Partido Republicano Nacional (cortesista), y un propietario para el Partido Cortesista arrollador. En dicho cantón la municipalidad quedó integrada totalmente por regidores cortesistas.

El presidente electo, licenciado Cortés, ha dispuesto en la finca Taboga nuevos nombramientos de personal de su nuevo gobierno. Esos nombramientos se refieren a jefes de diversas dependencias. Antes de regresar a San José, el señor Cortés completará otros que le faltan reservando para su regreso los otros.

La junta nacional de carreteras celebrará sesión en la tarde de mañana. Ha sido convocada por su presidente el señor secretario de Fomento, para tramitar asuntos pendientes entre ellos algunos de importancia, como proposiciones para la ejecución de nuevas obras. Pero a este respecto está pendiente la resolución del congreso sobre emisión de nuevos bonos de carreteras.

Se han impartido las instrucciones del caso a efecto de que el tesorero de la municipalidad de Grecia renueve su póliza de fidelidad por la suma de doce mil colones.

A la fecha de hoy, según la revisión de matrículas de máquinas motorizadas, existen en la república los siguientes vehículos: 1702 automóviles; 486 camiones; 131 auto-buses; 80 auto-camiones; motocicletas, 125. En servicio en San José, los siguientes: autos, 1016; camiones, 198; autobuses, 24; auto-camiones, 56; motocicletas, 73. De julio de 1935 a la fecha han sido matriculados 80 autos nuevos con un valor aproximado de \$560,000, a un promedio de precio por carro de \$7,000.

La sección correspondiente de la secretaría de hacienda efectuó la primera compra de escobas fabricadas por los asilados en la sección de menores del reformatorio San Dimas.

Ha recibido la tributación directa algunas declaraciones sobre la propiedad de los finqueros del distrito La Cruz, de Guanacaste, a quienes se había solicitado hacer esa declaración para los efectos del cobro de los respectivos impuestos.

Más de cien mil dólares en barras de oro ha exportado Costa Rica en los dos primeros meses de este año, según informes que nos fueron suministrados esta mañana. La mayor parte de la exportación ha sido hecha por la vía aérea, y al National City Bank de los Estados Unidos.

LA VOZ DEL MORAZAN

—La Estación de Moda—

860 Kc. LE OFRECE TODOS LOS DIAS DE 7 a 9
DE 1 A 3 — 6 a 8

MUSICA MODERNA

con las últimas selecciones recibidas.

EL MARAVILLOSO TENOR MEXICANO, DOCTOR ORTIZ TIRADO, SE PRESENTA HOY EN EL "RAVENTOS" EN "SU ULTIMA CANCION"

El llenazo en las tres funciones de hoy en el "Raventos" será colosal, en toda la extensión de la palabra. El estreno de una película mexicana ya sabemos que llena totalmente el Raventos en sus grandes jueves de Moda.

La película de ORTIZ TIRADO que hoy estrena el RAVENTOS se titula "SU ULTIMA CANCION" que refleja el doloroso calvario de un artista desheredado de la fortuna y traicionado por el amor y la amistad, su ensueño de amor que lo redimió y del cual despertó al golpe cruel de la realidad de la vida, su romance imposible que lo hace volver a vivir sus días de gloria y de arte... el intérprete ORTIZ TIRADO, el gran tenor de voz de terciopelo es principal de SU ULTIMA CANCION, junto a la bella

actriz mexicana María Luisa Zea, hacen una creación admirable que hará que SU ULTIMA CANCION sea una película de enorme éxito y que de las tres funciones de hoy, y para el domingo el "Raventos" ofrece otra gran película, la extraordinaria superproducción de "FOX" titulada BRINDEMOS POR EL AMOR, la más romántica y melodiosa de las comedias, en donde el célebre tenor del "Metropolitan", el gran NINO MARTINI a la par de hacer de protagonista canta las más bellas romanzas de ópera tales como "Il sogno" de Manon, "Addio a la vita" de Tosca, "Mattiinnata" de Cavalleria Rusticana, "Serenata" de Toselli y varias canciones de moda que serán una revelación.

En 24 horas y por \$ 2.50

le transformamos su
Sombrero Viejo en NUEVO

Hormado permanente en estilos 1936

Procedimiento inglés libre de agua
hirviente y ácidos destructores

LONDON CLEANING

Locales del Teatro Raventos,
frente al Parque Central

FUNDAMENTAL EN SERVICIO DE CORREOS Y TELEGRAFOS HARA EL NUEVO GOBNO. DE CORTES

EL PRESIDENTE ELECTO ESTUDIA DETENIDAMENTE ESA ORGANIZACION PARA LLEVARLA A LA PRACTICA AL INICIAR SUS LABORES

Su plan es basto y de trascendental interés público

Podemos suministrar a nuestros lectores la importante noticia de que el nuevo gobierno presidido por el licenciado don León Cortés y que en mayo próximo inicia sus labores, llevará a cabo una fundamental reorganización de los servicios de correos y telégrafos de la república.

El Presidente electo, licenciado Cortés, estudia detenidamente esa organización que dispondrá el eje

cutivo para esas importantes dependencias nacionales.

El plan es vasto y de trascendental interés público. Se trata de que esas dependencias presten superiores servicios no solo en esta capital sino en todo el país y para con el exterior.

Y será esa reorganización, según los informes que se nos agregan, una de las primeras que pondrá en práctica el nuevo gobierno del licenciado Cortés.

LA CAPITAL IMPERATIVAMENTE PIDE LA CONSTRUCCION DE UN NUEVO MERCADO EN BENEFICIO DE LA SALUBRIDAD Y LA SEGURIDAD DE LOS JOSEFINOS

Interesantes declaraciones de don Manuel Rodó, vicepresidente municipal y futuro gobernador y ejecutivo municipal



tuál vice-presidente municipal y a quien el Presidente electo ofreció la Gobernación de la Provincia de San José en el nuevo Gobierno.

—Podría darnos detalles — le dijimos — sobre el plan de reorganización de los departamentos municipales presentado por usted a la consideración de la mayoría de la nueva municipalidad?

—No creo oportuna esa publicidad — nos contestó. Unicamente debo decirles que al ofrecer mi cooperación con los que van a fungir de municipales en el próximo periodo, he creído oportuno indicarles que para lograr un mejor funcionamiento en aquellos departamentos es necesario simplificar su organismo con lo cual, además, se logra una importante economía. Más expedición, más rapi-

...Unas breves palabras con nuestro amigo don Manuel Rodó, ac-

(PASA a la Pág. 7.

TODAS LAS PENSIONES SERAN REVALIDADAS

La Comisión especial ha dado a los interesados toda clase de facilidades para que completen sus expedientes

LOS INTERESADOS ESTAN LLENANDO DICHS REQUISITOS Y SE ESPERA QUE TODOS LO HAGAN

Especialmente las pensiones de bajo precio y que son de verdad justificadas

La comisión especial que estudia la revalidación de las pensiones del Estado ha concedido a los interesados toda clase de facilidades a fin de que puedan ir cumpliendo con los requisitos de la ley especial que se dictó por el congreso en tal sentido.

El informe que esta mañana se nos suministró es el de que todas esas pensiones serán revalidadas. En cuanto a las de los músicos, policía y tropa no se quedó una sola sin aprobar en vista de que la comisión fué amplia en el plazo concedido para completar los expedientes. La comisión se propone hacer otro tanto en lo que se refiere a las pensiones comprendidas en los otros capítulos especialmente aquellas que están en categorías de muy justas y de precios bajos. Tales son los informes que al respecto nos fueron hoy suministrados.

Una vez terminada con la labor de revalidación de todas esas pensiones la comisión continuará con las otras funciones que le determinan la ley respectiva es decir, las de estudiar y analizar las condiciones de las nuevas que se presenten.

HASTA 44 COLONES QUINTAL SE ESTAN COTIZANDO LOS CAFES TERCERILLAS

La poca cantidad de ellas y el alto cambio contribuyen a esa elevada cotización

ADELANTOS DE CINCUENTA COLONES POR QUINTAL PARA CAFE DE LA PROXIMA COSECHA

Las tercerillas "corrientes" alcanzan precios hasta de ₡ 44.00 quintal; cotizáronse el año pasado a ₡ 20.00. La poca cantidad de ellas y el alto cambio, hacen esa elevada cotización. La de las mejores clases, limpias, en pergamino, son exportadas a California y alcanzan precios de 10 a 12 dólares.

A propósito de negocios cafetaleros: los beneficiadores de Santo Domingo de Heredia, Tournon, Challe, Khnor y otros, adelantan a los cosecheros para entregas en la próxima cosecha, hasta ₡ 50.00 por fanega. En la zona del cantón central de Heredia esos adelantos se hacen a 40 colones.

CONFIRMADA la existencia de 20 casos de tifoidea en la ciudad de Heredia

PROVIENE LA EPIDEMIA DE LA FERMENTACION DE LAS MIELES DE CAFE DE LOS BENEFICIOS CERCANOS

Disposiciones sanitarias radicales y severas debieran ser tomadas en opinión del doctor González Flores

Veinte casos de tifoidea hay en Heredia, cinco que atiende el doctor González Flores, quien nos confirmó la existencia de la peste en la ciudad de las flores, sin que hasta ahora, por dicha, se haya registrado ninguna defunción a consecuencia de esa terrible enfermedad, que proviene, según ese distinguido galeno de la fermentación de las mieles de café en los beneficios y acerca de

lo cual, para extirpar el mal, debieran tomarse disposiciones sanitarias radicales y severas, obligando a los beneficiadores de café a enterrar la cáscara del grano o a que ésta salga de las máquinas completamente seca; de lo contrario, — agrega el doctor González Flores, — y como hasta aquí, todos los años por esta época tendremos a la población herediense infestada por este mal.

QUINIENTOS JOVENES DEL PAIS PEDIRAN AL LIC. CORTES QUE ADQUIERA ARMAMENTO MODERNO PARA COSTA RICA

Que establezca una escuela de cadetes dependiente del Estado

Una noticia que los redactores de NOVEDADES lograron recoger ayer la ofrecemos hoy en la seguridad de que será objeto de mucho comentario: la de que quinientos jóvenes de distintas localidades del país pedirán al presidente electo, licenciado don León Cortés, que Costa Rica adquiera armamento moderno.

La sugerencia que desde las columnas de nuestro colega LA TRIBUNA hizo hace algunas semanas el ex-presidente de la república don Julio Acosta, de que

el país debía proceder a armarse a la mayor brevedad, encontró eco en muchos elementos jóvenes del país.

En estos momentos, según las noticias que tenemos, se están recogiendo firmas para hacer la petición.

También se pedirá al licenciado Cortés que se establezca una escuela de cadetes, dependiente del estado y no independiente como las que han funcionado en otras ocasiones.



Frente al Palacio Nacional se improvisa un mercado: un campesino realizó, a buenos precios, una venta de seis tepescuintles. — La foto recoge el momento en que el vendedor ofrecía uno de los animalitos.

Aspire a conseguir una posición seria y estable

A ganar más dinero

A aumentar ventajosamente su cultura

Haciendo estudios serios y prácticos de comercio en la

Escuela de Comercio "MANUEL ARAGON"

Curso de Contador Mercantil:

CONTABILIDAD MODERNA
CALCULO COMERCIAL
Correspondencia Comercial
LEGISLACION COMERCIAL
CALIGRAFIA
MECANOGRAFIA
INGLES

Curso de Oficinista:

MECANOGRAFIA
TAQUIGRAFIA
CORRESPONDENCIA COMERCIAL Y ARCHIVO
ARITMETICA COMERCIAL
INGLES

La Escuela está servida por veinte profesores de experiencia en la enseñanza y en la práctica de las ramas comerciales.

Vea a las señoritas y varones graduados en esta Escuela ocupando puestos de responsabilidad en todos los Bancos, en las Compañías Eléctricas, en las grandes empresas y en los principales negocios del país.

La Matrícula está abierta de siete a nueve de la noche.

Las lecciones comienzan el Lunes 9 de Marzo, a las 7 de la noche.

ADSCRIPCION de los Servicios Sanitarios MUNICIPALES

de S. José, en la Secretaría de Salubridad

Declara el nuevo secretario de Salubridad, doctor Peña Chavarría, que está de acuerdo con esa idea que ha sido esbozada en una de las reuniones de los nuevos municipales

SI LA MAYORIA MUNICIPAL ESTA DE ACUERDO CON EL PROYECTO, PUEDE ESTAR SEGURA DE CONTAR CON LA ENTUSIASTA ACOGIDA DE PARTE DEL NUEVO GOBIERNO

Creación de un laboratorio que preste servicios a todo el país

Ligeras impresiones tuvimos la grata oportunidad de cambiar esta mañana con el nuevo secretario de Salubridad Pública, nuestro distinguido amigo doctor don Antonio Peña Chavarría. La conversación versó sobre problemas de sanidad. Refiriéndonos al plan de reorganización que estudia la nueva municipalidad de San José y a la idea de que en vista de que el nuevo gobierno proyecta la centralización de los servicios sanitarios del país por lo que conveniría cederle también los servicios sanitarios del municipio para que los controle, el doctor Peña Chavarría, interrogado al respecto, nos dijo:



—Me he enterado por las publicaciones que se han hecho de las reuniones que están celebrando los señores municipales cortesistas de la ciudad de San José, que

forman la mayoría de la nueva municipalidad, y de los planes de reorganización que estudian. En cuanto a la idea de que me hablaban de que sea la secretaria a mi cargo la que controle los servicios sanitarios municipales, yo creo que ello vendría a completar el plan de control de todos esos servicios que se ha trazado el nuevo gobierno. No conozco la opinión que al respecto tengan los nuevos señores municipales, pero si ella fuera favorable en el sentido indicado, tendrán de mi parte la mejor acogida. Yo creo que en esa forma se lograría lo que nos proponemos: que todos estos servicios estén controlados por una sola dependencia, para así conseguir los mayores beneficios. Me intera también que se habla de la creación de un laboratorio. Magnífica la idea, pero ese laboratorio será nacional, para que preste los servicios a todo el país y será una de las creaciones del nuevo gobierno. El caso está siendo estudiado.

Tales las breves pero importantes declaraciones del distinguido doctor Peña Chavarría, que con gusto hemos reconstruido para ofrecer a nuestros lectores.

HE SOSTENIDO Y SOSTENGO QUE EN POSICIONES COMO LAS DEL PATRONATO DE LA INFANCIA DEBE REGIR EL PRINCIPIO DE LA ROTACION

DEL MINUTO A LOS MALOS OLORES, NO HAY DERECHO...

Un grito en el cielo de esta tranquila tiquicia han puesto todos los que pasan cerca de ciertas alcantarillas de nuestras céntricas avenidas y perciben olores que no son precisamente de Coty, Haubigant ni ningún otro perfumista...

Olores que no agradan, dicen los que se quejan... pero habrase visto gentes tan exageradas y melindrosas como las que protestan?

Si de malos olores está lleno todo el mundo.

Aquí apestan ahora los que perdieron en política?

No debe ser a algo muy fragante que digamos toda vez que les huyen como a muerto que resucita.

Y si esto no es cierto, que lo digan Jorge Saurez, don Ricardo Castro Meléndez, el Pollo Fernández y tantos otros a quienes hoy día les temen como el diablo a la cruz.

Pero, ¿y los gananciosos a qué apestan?

A bacalao... ya que ellos son los que lo van a cortar en mayo.

Y sin embargo, no se les arrima todo el mundo.

Ah, que gracia, es que hay olores que por malos que sean son benéficos y a ellos hay que acudir, como las moscas a la miel...

Pues, de qué vive el hombre de gobierno, si no del bacalao y sus olores?...

EN LO QUE A MI SE REFIERE ES CIERTA LA NOTICIA DE "NOVEDADES"; MI RENUNCIA LA PRESENTE EL 15 DE FEBRERO PUES ASI LO HABIA RESUELTO CUALQUIERA QUE FUERA EL RESULTADO ELECTORAL

DECLARA A "NOVEDADES" EL LICENCIADO DON ALEJANDRO ALVARADO QUIROS

Se me informa que ocupará esa posición el doctor don Antonio Facio, elemento preparado y que reúne muy buenas cualidades; la designación es muy acertada.

En nuestra edición de ayer publicamos la importante noticia de que el Directorio del Patronato Nacional de la Infancia presentará su renuncia. En la mañana de hoy conversamos al respecto con el Presidente del Patronato, nuestro estimado amigo, Lic. don Alejandro Alvarado Quiros, quien desde hace cinco años, con todo acierto ha venido desempeñado esas funciones. Refiriéndose a la noticia de NOVEDADES, don Alejandro nos hizo las siguientes importantes declaraciones:



—En lo que a mí se refiere es cierta la noticia que ayer publicó NOVEDADES. Desde el quince de febrero elevé mi renuncia del cargo de Presidente del Patronato Nacional de la Infancia. Lo hice — no se crea que en vista del resultado electoral, — sino por considerar que era lo que correspondía. Cuando se presentó todo lo relacionado con esa institución, fuimos nosotros los que solicitamos al ejecutivo una inves-

tigación. Esta fue ordenada y la llevó a cabo don Carlos Jinesta, precisamente un elemento de filiación política distinta a la nuestra. El informe del señor Jinesta fue ampliamente satisfactorio para nosotros, y una vez que fue conocido, me formé el propósito de presentar mi renuncia en la fecha indicada cualquiera que fuera el resultado electoral, ya que he considerado que en esas posiciones debe privar la rotación no por un año si se desempeña el cargo durante cinco, mi caso está comprendido en el principio que sustentó. Se me informa que será nombrado para el cargo el doctor don Antonio Facio. Acertada la designación y much me agrada que sea el designado para ocupar la posición que dejó desde luego que el doctor reúne cualidades y amplios conocimientos en la materia. Creo que hemos realizado labor en el Patronato. Allí está nuestra obra. Debe proseguirse la iniciada y ampliarla. Tales mis mejores deseos en cuanto a esa institución.

Agradecemos al Lic. Alvarado sus declaraciones que complacidos hemos reconstruido para nuestros numerosos lectores.

MAGNIFICOS PRECIOS HA OBTENIDO LA MIEL DE COSTA RICA EN LOS MERCADOS DE HAMBURGO Y BREMEN

EN EL ULTIMO VAPOR DE LA HAMBURGUESA AMERICANA SE ENVIARON SETENTA TAMBORES DE MIEL DE ABEJA PRODUCIDA EN EL PAIS

En el último vapor de la compañía Hamburguesa Americana, que salió de Limón, se enviaron a los mercados de Hamburgo y Bremen setenta tambores de miel de abejas, que actualmente, según informes oficiales recogidos por los redactores de NOVEDADES, tiene una gran demanda en Alemania y está obteniendo magníficos precios. Las exportaciones de miel para Alemania han sido siempre de alguna consideración pero desde

El fallecimiento de don Walter Prestinari en Limón.

A consecuencia de una afección cardíaca falleció anoche en Limón, el caballero don Walter Prestinari, tronco de una distinguida familia y cuya muerte ha sido deplorada hondamente entre sus numerosas amistades. Con tal motivo esta mañana a las 10, su señora esposa doña Marta Mora de Prestinari, quien se encontraba en esta capital, salió en avión expreso para el puerto del Atlán-

hace dos años habían decidido bastante. En la actualidad el mercado ha reaccionado mucho y esto da la posibilidad de nuevos embarques de miel, dando a Costa Rica un nuevo ingreso de marcos

tico. El señor Prestinari fue persona sumamente estimada por sus magníficas dotes de caballero. Sus funerales y entierro se efectuarán hoy en Limón. NOVEDADES, al deplorar la infausta nueva, por este medio envía su más sentido pésame a su esposa doña Marta Mora de Prestinari, a su hija la señorita Matilde Antonieta Prestinari Mora, a sus hermanos, sobrinos y demás deudos.

y aliviando así la situación cambiaria puesto que todos estos pequeños factores contribuyen eficazmente al aumento de la riqueza nacional.

EL BANCO DEL ESTADO ESTUDIARA PETICIONES PARA LA APERTURA DE NUEVOS BENEFICIOS DE CAFE

Una solicitud, de pequeños productores de la región sur, será la que merezca primero la atención

Productores de café de la región sur del país solicitaron al Banco Internacional arrendar un beneficio de café con objeto de que el fruto se les recibiera sin dificultad ninguna, pero no hubo posibilidad de considerar la petición en la anterior cosecha. Los redactores de NOVEDADES supieron esta mañana que el departamento respectivo del Banco del Estado realizará dentro de pocos días un estudio acerca del arriendo de nuevos beneficios de café, y que la primera solicitud que se considerará será la de esos productores de la zona sur. Se trata de saber si en otras zonas, donde el Banco tiene beneficios en arriendo, es necesario ampliar los negocios en la cosecha venidera. Oportunamente informaremos a los lectores de lo que se resuelva sobre el particular.

cerca del arriendo de nuevos beneficios de café, y que la primera solicitud que se considerará será la de esos productores de la zona sur. Se trata de saber si en otras zonas, donde el Banco tiene beneficios en arriendo, es necesario ampliar los negocios en la cosecha venidera. Oportunamente informaremos a los lectores de lo que se resuelva sobre el particular.

"SOL del SAHARA" - La Trampa - Episodio No. 3

SOL DEL SAHARA- EPISODIO 3 MARINA HAT DEJA A SU PAPÁ Y VA A VISITAR LOS BAZARES DE KAFUR.



MIENTRAS TANTO EL CAPITÁN MARAUD DA INSTRUCCIONES A SU SIRVIENTE ABA DABBA, PARA EL GOLPE QUE PREPARA



SEÑORITA UTÉ É LA HIJA DEL LOR INGLÉ? -PUÉ HA DE SABÉ QUE SU PAPÁ TÁ MUY MALO



¡DIOS SANTO! ¿QUÉ LE PASO? VENGAN AQUÍ NO MAS



MANANA: CARTA MISTERIOSA...

UNA SECCION DE préstamos a la industria bananera en el INTERNACIONAL

Se propondrá su creación en forma igual a la de préstamos a cafetaleros y ganaderos

CON TODA CLASE DE GARANTIAS PARA QUE EL BANCO NO ARRIESGUE SUS INVERSIONES

Este es uno de los proyectos que presentará la diputación nueva en las próximas sesiones ordinarias

NOVEDADES informó exclusivamente a sus lectores, de que la mayor parte de los bananeros de la zona Atlántica habían solicitado al Internacional que hiciera una sección de préstamos para esa rama de la riqueza agrícola nacional. El banco, según nuestros informes no tiene un fondo especial para esa clase de préstamos y, por lo tanto, no habría posibilidad de poder complacer las peticiones, tan justas, de esos agricultores. Sin embargo, tenemos informes de que la diputación de mayoría en vista de que la industria bananera está recorriendo nuevo auge en la república y de que diariamente aumentan las exportaciones de fruta, estudiará un proyecto de ley a fin de dar a los bananeros los recursos necesarios para establecer una sección de préstamos a la industria bananera. Desde luego, se legisla

Fué declarada sin lugar la demanda

Seguida por don Alberto Chavarría contra don Eduardo Bonilla

Sin condenatoria especial en costas

La demanda planteada por don Alberto Chavarría contra don Eduardo Bonilla por una gran suma fué declarada sin lugar por falta de personería pasiva del demandado, pues la demanda se debió haber seguido contra la Sociedad Cafetalera de Tarrazú, y no contra el señor Bonilla.

En el por tanto el juez primero civil que fué a quien le correspondió conocer del asunto, no presentó ninguna condenatoria especial de costas y declara haber lugar a nueva demanda contra la dicha sociedad.

rá en el sentido de que, a la vez que se hacen esas facilidades a los agricultores bananeros, el banco pueda tomar toda clase de garantías por medio de disposiciones que le permitan cobrar un porcentaje de los cheques bananeros que perciban quienes le deban al Internacional. En esta forma se auxiliara a esa industria que está tomando nueva pujanza ya que anteriormente también se otorgaron créditos a ganaderos, bananeros y cafetaleros.

ESTABLECIMIENTO DE UNA GRAN PESQUERIA EN PUNTARENAS

Hará la propuesta el acaudalado empresario japonés conde de Hitzza

DEPENDE DE UNA REBAJA DE FLETES FERROCARRILEROS PARA EL TRANSPORTE DE PUNTARENAS A LA CAPITAL

Ya han sido realizadas las primeras gestiones con el gobierno

Hace un par de meses aproximadamente estuvo en Puntarenas un acaudalado empresario japonés. El conde de Hitzza, quien tiene negocios en California y para la semana entrante anunciase la llegada de ese señor a esta capital con el propósito de conseguir ciertas concesiones en fletes ferrocarrileros para establecer una gran pesquería en las costas de Puntarenas y vender pescado fresco en San José a precio máximo de 30 colones quintal y mínimo de 15 colones según clase, para lo cual la empresa importará carros-viveros a fin de que el pescado llegue vivo a los mercados del interior. Un abogado norteamericano acompañará al Conde Hitzza. Tenemos entendido que en estos asuntos ya se han hecho algunas gestiones con el gobierno.

CLARIDADES

(EN MEMORIA DE FLOR DE MARIA MORENO)



Vino en la melodía de una brisa
o de un sueño, entre velos y albas lises?
Un enigma flotaba en su sonrisa.

Nació donde, bajo árboles muy grises,
nace el sol del otoño? Su fragancia,
fué suya? Fué de angélicos países

Fulgor, perfume, extraña resonancia...
No se llamó memoria, poesía,
rosa célica, espíritu o distancia?

No era nostalgia de un divino día
aquella pincelada de ternura
que en su sidérea faz resplandecía?

Alma de selección, alma de altura,
En vano poseerla el mundo quiso:
sólo abrazó su leve vestidura.

Alma, misterio, ensueño, paraíso
visitado por místicas beidades
y por cuanto era azul o era impreciso.
... Sobre su tumba flotan claridades...

CONGRESO DE CRONISTAS DEPORTIVOS DE LOS PAISES DEL CARIBE

PROYECTASE ESTABLECER EN EL COLEGIO DE SEÑORITAS LA SECCION NORMAL

Grupos de distinguidas personas de esta capital están recogiendo firmas de padres de familia en un memorial que será elevado a conocimiento de la secretaria de educación pública, en mayo próximo.

Deséase establecer la sección normal en el colegio superior de señoritas, y este es un proyecto que ha venido acariciándose desde hace varios años.

Se alega, entre otras cosas,

que la Escuela Normal de Heredia está contaminada de ideas comunistas, y que los futuros maestros normales deben estar desprovistos de apasionamientos políticos.

Oportunamente daremos cuenta a los lectores de NOVEDADES de esta cuestión que habrá de despertar en el público y en los círculos de estudiantes mucho interés.

EL PROYECTO LO TIENEN LAS AUTORIDADES PANAMEÑAS ENCARGADAS DE ORGANIZAR LOS CUARTOS JUEGOS

Las autoridades panameñas encargadas de organizar los cuartos juegos olímpicos han invitado para un congreso de cronistas de los países del caribe que tomarán parte en esos juegos.

Coméntase que no existe un plan de propaganda uniforme, sobre las olimpiadas que se celebrarán en 1938 en Panamá, y el objeto del congreso de cronistas es el de formular un plan de propaganda y dictar un reglamento sobre actuación de cronistas.

Nueva directiva de la Federación Deportiva

El martes próximo será dictada la nueva directiva de la Federación Deportiva. Corresponde la elección de únicamente la mitad desde luego que la otra continúa en sus funciones durante un año más. Los representantes de los clubs deportivos han sido citados para esa importante asamblea.

LA ORDEN DEL DIA PARA LA SESION MUNICIPAL DE ESTA TARDE

Se tramitará gran número de asuntos

Acta sesión anterior; "Presupuesto extraordinario"; planillas de jornales; cuentas; apelaciones; informes de los funcionarios y comisiones; asunto relacionado con la plaza de carretas; reclamos por calificación comercial; arreglos para el pago de impuestos; J. D. de Pérez; reclamo de impuestos pagados; C. L. Valverde; reclamos construcción acera; S. v. de Castro; reclamo por destrucción de su acera; E. de Gómez sobre ramal de cañería; M. Soto; prolongación del ramal de cañería; Z. S. L. Barrantes; Impuestos urbanos; F. Brenes; reclamo impuesto de cañería; sobre construcciones lote Carit N° 2; Avalúos tajas terreno, C. Vargas y otros. Rezagos.

EL 90% DE LAS ULCERAS INTESTINALES SE DEBEN AL GUARO DE CONTRABANDO

El noventa por ciento de las úlceras intestinales se debe, nos aseguró ayer un conocido facultativo, al guaro de caña. Sabido es que éste contiene principios venenosos bastante activos que con el tiempo van perforando las paredes intestinales, haciendo, desde

luego, las conocidas úlceras que a tantos pacientes recluyen día a día en nuestro hospital de San Juan de Dios. Quien esto nos ha informado, ha trabajado por muchos años en ese establecimiento y ha podido hacer esa interesante observación.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes



SALIDAS DE PUNTARENAS:

A EUROPA EN BARCOS DIRECTOS

SIN TRASBORDO EN CRISTOBAL

vapor "TROJA" Marzo 6 - 1936

m. n. PALATIA Marzo 19 - 1936

A CALIFORNIA Y DEMAS PUERTOS

Vapor TACOMA Marzo 6 - 1936

HAPAG-LLOYD

Agencia Costa Rica

TELEFONO 2086

Avenida Central

3.547.843.00

COLONES ANUALES GASTAN LOS HABITANTES DE SAN JOSE EN CONSUMO DE

CARNE de RES

El comercio detallista pedirá al presidente electo que envíe al congreso un proyecto de nacionalización del comercio

HACEN VER QUE HA AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE LA INTERVENCIÓN DE LOS POLACOS

Al regreso a la capital del presidente electo señor Cortés le visitará una comisión del seno del Gremio de Comerciantes Detallistas de San José en Instancia para que, cuando se haga cargo del poder, recomiende al Congreso la emisión de una ley nacionalizando el comercio, mejor dicho, de control para impedir el expansionismo del comercio polaco.

Como punto principal de razonamiento para obtener ese apoyo de parte del ejecutivo y legislativo se

indica en la forma rápida e inconveniente en que los negocios de tiendas de la capital van cayendo en manos de los polacos a cuyo efecto se dan estos números: hace un año los polacos establecidos en San José con esa clase de negocios eran dos; hoy existen veinticuatro. Pronto, pues, esta gente dominará nuestro comercio. Esto quiere decir que el comerciante polaco es más hábil, inteligente y audaz que los ticos y de otras nacionalidades.

En relación al número de habitantes no hay población de la república que consuma tanta cantidad

EL DESTACE MENSUAL ES DE 850 CABEZAS CON UN PESO DE 737.134 LIBRAS

Se ha operado una pequeña disminución en relación con el porcentaje del año anterior

El consumo de carne de res ha disminuido en San José por lo exageradamente que ha subido el precio de este alimento.

Cuando el ganado estuvo a 31 céntimos el kilo, en pie, el destace MENSUAL era de mil reses que daban, en carne, 400 mil kilos o sean 869.566 libras con un promedio de consumo de 1 libra 7 onzas per-capita puesto que la población de la ciudad — capital se estima en 59 mil habitantes.

Ahora que el ganado alcanza el precio de 41 céntimos, kilo, el destace ha bajado a 850 cabezas con un peso de 737.134 libras en carne y un consumo de 1 libra 5 onzas per-capita.

Por este menor consumo la renta de destace ha reducido en C 900.00 mensuales. No se puede atribuir este menor gasto de carne de res a mayor pobreza pu

La capital imperativamente...

(VIENE de la Página CUATRO)

der, más eficiencia, más responsabilidad y además que se gaste menos, sin lo cual no podrá caminar el municipio. En el renglón de sueldos de presupuesto he propuesto una reorganización que por lo pronto da una economía de más de sesenta mil colones y en otros aspectos pueden hacerse otras importantes economías. Por ejemplo, el año pasado se gastaron en medicinas para pobres y médicos del pueblo por allí de veintinueve mil colones, sin que a mi juicio se lograra hacer efectivo servicio. Podría arriárgase con la Junta de Caridad la creación de un "Dispensario externo" anexo al Hospital y atendido por los médicos de esa institución y dársele una valiosa subvención de mil colones mensuales, por ejemplo, con lo cual se lograría una mejor ayuda y un rendimiento mejor, con una economía muy con-

siderable. El departamento de Sanidad, tal como ahora está no presta, a pesar de los esfuerzos que se hacen, los servicios que se quieren. ¿No creen ustedes que sería mejor que el Ministerio de Sanidad abarcara esos servicios de sanidad municipal? Allí tiene más radio de acción, más elementos y más personal y los resultados serían mejores.

La Municipalidad futura tiene que afrontar con valentía la construcción del nuevo mercado. Es inconcebible que exista en el propio corazón de la capital ese barracón que se hace servir de mercado. Y el tesoro municipal está en condiciones de llevar a cabo esa obra. La renta del mercado produce anualmente 150 mil colones y está libre completamente. Con un sesenta por ciento de esa renta, durante cinco años, ponga por caso, podría perfectamente financiarse la construcción del nuevo edificio. Cualquier banco haría o cualquier empresa se haría cargo de la obra ya sea por licitación o por administración.

No se concibe municipalidad ni ejecutivo municipal, ni higiene ni sanidad, mientras para mercado de abastos exista, para vergüenza de la capital de Costa Rica, ese galerón con nombre de "Mercado Central".

Agradecemos mucho las palabras del amigo señor Rodó y las ofrecemos a nuestros lectores por tener especial interés para los vecinos de la capital.

INUSITADO MOVIMIENTO EN EL PUERTO DE PUNTARENAS

4847 SACOS DE CAFE; 9729 RACIMOS DE BANANOS; 50 CAJAS DE PIÑAS; 100 CAJAS DE MIEL Y 178 BULTOS DE CUEROS SECOS SE EXPORTARON EL DOMINGO

Inusitado ha sido el movimiento en el puerto del Pacífico, en los últimos días. El domingo — según informe que nos fué suministrado, había en el puerto cuatro barcos, tres cargando y dos descargando.

El Annie Johnson cargó 3288 sacos de café para California; 50 cajas de piña para los mercados norteamericanos y 4129 racimos de banano.

El Granville cargó 1256 sacos

de café para California y 4600 racimos de banano.

El Acajutla cargó 303 sacos de café para los mercados de Europa, 100 cajas de miel y 178 piezas de cueros secos con destino a Nueva York.

El Polatia descargó 1058 toneladas de mercaderías. En total, lo exportado el domingo por el Pacífico fué: 4847 sacos de café; 9729 racimos de banano; 50 cajas de piña; 100 cajas de miel y 178 piezas de cueros secos.

toda esta semana

tendremos en exhibición el precioso y económico automóvil

OPEL - 1936

DE SEIS CILINDROS

CONSTRUIDO por la ADAM-OPEL A. G. de Alemania (Afiliada a la General Motors) y que se ofrece hoy día en Costa Rica a un precio increíblemente bajo.

40 KILOMETROS por GALON de GASOLINA

hace este potente carro, con motor trabajando.— Sistema BOTCH de instalación eléctrica y carburación especial de Patente Opel.

EL CARRO MODERNO de LINEAS AMERICANAS

de carrocería totalmente de acero, con todas las conveniencias y confort de los carros de alto precio.—

SURTIDO de REPUESTOS GARANTIZADO

EMILIO DÖRSAM

Distribuidor Exclusivo



LAS FUERZAS ITALIANAS LLEGARON AL RIO TAKAZZE

DRASTICAS REPRESALIAS CONTRA LAS DERECHAS Y EL CAPITALISMO ESPAÑOL



AZANA

SERVICIO EL ACOSTUMBRADO

CHICAGO, 5. — El actor Glen Hunter pasó la noche en la cárcel, acusado de haber evadido el pago de doscientos veinticinco dólares, que adeuda al hotel que reside, cuyo dueño presentó la solicitud de arresto. El famoso actor hizo este comentario sobre su arresto: "Pagaré las cuentas cuando tenga dinero".

EL REY EDUARDO VISITA LOS ASTILLEROS DE CLYDEBANK

CLYDEBANK, Escocia, 5. — El rey Eduardo visitó hoy los astilleros en que se construye el gigantesco vapor QUEEN MARY, destinado a ser el rival del NORMANDIE. La visita fue informal. Se puso a trabajar una de las cuatro máquinas del barco y los trabajadores se reunieron para saludar al rey, el cual expresó la esperanza de visitar nuevamente los astilleros cuando esté ya terminado.

ESTADOS UNIDOS TRATAN DE COMPRAR TODA LA PLATA PRODUCIDA POR LOS PAISES SURAMERICANOS

WASHINGTON, 5. — El departamento del tesoro estudia un plan según el cual virtualmente toda la plata producida por Perú y otros países suramericanos sería comprada por el gobierno de Estados Unidos. El secretario Morgenthau reveló que actualmente Estados Unidos compran toda la producción canadiense, indicando que se trata de hacer un arreglo similar con los países suramericanos. En cuanto a la política que se adoptará en Londres respecto de la plata, se usó hacer comentarios.

MADRID, 5. — Los directores de la Casa del Pueblo, cuartel general de los grupos obreros afiliados a la unión general de trabajadores, que controlan los socialistas, acordaron pedir la suspensión de la prensa reaccionaria, la disolución de todas las organizaciones políticas reaccionarias, de sus uniones obreras, la nacionalización del Banco de España y la liberación inmediata de los reos políticos que quedan en las cárceles. También acordaron pedir severos castigos para los patronos que no hayan reinstalado en sus cargos a los empleados que habían sido despedidos por razones políticas, la abolición de todo poder político y económico que esté en manos de la iglesia católica y la separación del ejército y todos los departamentos del Estado de las influencias reaccionarias, dándose los puestos ocupados ahora por reos elementales a "genuinos republicanos". En los círculos oficiales se tiene la seguridad de que Azana no podrá aceptar estas exigencias que significarían entregar la nación a las influencias de la extrema izquierda.

ROMA, 5. — Un vocero del gobierno dice que Mussolini no ha tomado resolución alguna respecto de la proposición de paz hecha por el comité de los trece, esperando la reunión que el gabinete celebrará el sábado, así como el desarrollo de la situación militar en Africa. Por lo tanto, todos los comentarios que se hacen acerca de la posible actitud de Italia son fruto únicamente de especulaciones periodísticas.

Mientras tanto, el ministerio de guerra informa que el segundo cuerpo de ejército ha llegado ya al río Takazze en su persecución del enemigo. Las fuerzas italianas controlan todo el sector montañoso del Tembien en el frente norte.

Oficialmente se informa que el comandante del décimo cuarto escuadrón aéreo, coronel Bartorelli, pereció al destrozarse su avión, durante un ataque en el Tembien. Perecieron igualmente sus tres acompañantes.

LOS ETIOPES ACUSAN A LOS ITALIANOS DE BOMBARDEAR UNA AMBULANCIA BRITANICA

ADDIS ABABA, 5. — Oficialmente se informa que los aviones italianos bombardearon ayer una ambulancia británica, en el sector de Korem, muriendo tres jóvenes de Kenya. Según parece entre las víctimas no había ningún británico.

MUDKEN, 5. — Los observadores militares afirman que en forma alguna la Mongolia exterior podría resistir un ataque militar de Manchukuo, por carecer de medios de efectiva defensa. Si la temida invasión se produjera, encendiéndose la guerra entre Mongolia y Manchukuo, respaldado este último por el Japón, sólo la ayuda de los soviets, con la cual cuenta Mongolia, podría salvarla de perder en pocos días todo su territorio y desaparecer como república independiente. La tensión es cada día más fuerte y, según informan, se producen día a día temidos de un momento a otro que las dificultades no puedan arreglarse diplomáticamente sino que sean las armas quienes definan la situación.

LOS AGRICULTORES DEL SUR ESTUDIAN EL NUEVO PROGRAMA FEDERAL

MEMPHIS, Tennessee, 5. — Numerosos agricultores se reunieron hoy aquí para estudiar los nuevos planes agrícolas del gobierno federal, incluidos en la ley de "conservación del suelo". Los cálculos hechos por los expertos indican que la administración puede retirar diez millones de acres de la producción agrícola, con un costo aproximado de cien millones de dólares. Esta es parte del plan, que contempla la suspensión de cultivos en aproximadamente treinta millones de acres, para prevenir la erosión. La financiación de este programa implica quinientos millones de dólares anuales, que se obtendrá mediante nuevos impuestos.

RUMORASE QUE CARNERA Y GASTANAGA TIENEN UN MISMO "MANAGER"

NUEVA YORK, 5. — La comisión de boxeo investiga acerca del rumor de que Carnera y Gastanaga tienen en realidad un mismo "manager", pues se asegura que el apoderado de Gastanaga, R. D. Rizzi, es empleado de Louis Soreli, "manager" de Carnera.

Si se comprueba la veracidad de este rumor será cancelada la pelea.

LUIS CARLOS PRESTES, JEFE DE LA RECIENTE REVOLUCION BRASILEÑA, FUE ARRESTADO EN RIO DE JANEIRO

RIO DE JANEIRO, 5. — Luis Carlos Prestes, director de la "Alianza Libertadora Nacional" y jefe de la reciente revolución extremista, fue arrestado en un suburbio de la capital esta mañana, en compañía de una mujer. Costó reconocerle, pues se había afaltado su acostumbrada barba. La policía lo buscaba por todo el país desde la revolución acusado de ser un instrumento al servicio de poderes extranjeros.

RIO DE JANEIRO, 5. — La policía obtuvo la pista de Prestes por denuncia del comunista Victor Allen Baron, quien fue arrestado hace tres días. Los gendarmes rodearon el edificio en que se encontraba Prestes con una mujer, probablemente su secretaria. El "líder" vestía pobremente, y está de gado y pálido. Ha sido incomunicado.

Baron, aprovechándose de la excitación producida por el arresto de Prestes, se lanzó o cayó desde una ventana del tercer piso de la estación de policía, muriendo instantáneamente. Poco antes Baron había sido identificado como hijo de Harrison George, notorio comunista norteamericano.

HIROTA ACEPTA EL ENCARGO DE FORMAR EL NUEVO GABINETE JAPONES

TOKIO, 5. — Koki Hirota, ministro de relaciones exteriores, ha aceptado el encargo de formar nuevo gabinete. El emperador le llamó al medio día, conferenciando durante una hora, e inmediatamente inició Hirota sus gestiones, declarando: "Mi gabinete será compuesto por elementos jóvenes y capaces".

Todo hace ver que el emperador está determinado a continuar la modernización del país, ejerciendo el poder constitucionalmente, no permitiendo que se le convierta en el instrumento de los militaristas exaltados.

El general Shisachi Terauchi, miembro del consejo supremo de guerra, ha aceptado el ministerio de guerra.

CONDENACION DEL LIBRO DE UN DOMINICANO CIUDAD VATICANO, 5. — EL LIBRO LAS PENAS ETERNAS DEL DOMINICANO LUIS ALONSO GASTINOS HA SIDO INCLUIDO EN EL INDICE DE OBRAS PROHIBIDAS POR LA IGLESIA.

CAMPAÑA PARA INSTALAR A LOS JUDIOS ALEMANES Y POLACOS EN PALESTINA

NUEVA YORK, 4. — Hoy se inició la campaña con el fin de recoger tres millones y medio de dólares para instalar en Palestina a los judíos que sufren persecuciones en Alemania y Polonia. A la ciudad de Nueva York se le ha asignado una cuota de millón de dólares. La señora Carse Chapman, conocida feminista, y el rabino Abba Silver, tuvieron a su cargo los discursos inaugurales.

EL PRESUPUESTO MILITAR BRITANICO

LONDRES, 5. — El presupuesto militar para este año ascende a 49.270.000 libras esterlinas, lo cual representa un aumento de 5.731.000 sobre el de 1935. No se habla, sin embargo, partidas para la aceleración de la expansión de fuerza militar a que hizo referencia el "papel blanco".

De acuerdo con este presupuesto, el máximo del personal militar se fija en 158.400 hombres, o sea un aumento de cuatro mil doscientos sobre el año anterior. Este aumento se refiere principalmente a la modernización de la defensa aérea y de las costas, revelándose que se necesitan treinta y seis mil reclutas para llenar las plazas vacantes, habiendo escasez de solicitantes.



HIROHITO

DOSCIENTOS MIL DOLARES EN DAÑOS AL INCENDIARSE UN HOTEL EN LOS ESTADOS UNIDOS

MUSKEGON, 4. — Gritos de incendio levantaron los huéspedes del Hotel Occidental de sus camas en la madrugada de hoy, y de pronto el gran edificio se vio envuelto en llamas. Los huéspedes tuvieron que saltar a las redes preparadas por el cuerpo de bomberos, y la brigada trabajó varias horas para dominar el voraz elemento. El incendio se declaró en la madrugada sin que hasta ahora se sepa en qué parte. El edificio fue prácticamente destruido, y los daños se calculan en doscientos mil dólares. Afortunadamente no hubo víctimas que lamentar.

ESPECTACULAR FUGA DE PRISIONEROS SHANGHAI, 5. — TRESCIENTOS TREINTA Y UN CONVICTOS DE KUANGYUN, EN EL NORTE DE KIANGSU SE AMOTINARON Y SOSTUVIERON UNA LUCHA ARMADA CON LOS GUARDIAS. OCHO DE LOS CONVICTOS FUERON MUERTOS, LOS RESTANTES HUYERON.

NUEVAS MANIFESTACIONES CONTRA EL PROFESOR JEZE

PARIS, 5. — Los estudiantes provocaron hoy nuevos incidentes en la facultad de derecho, impidiendo al profesor Gaston Jeze reanudar sus conferencias. La policía les dispersó a la fuerza, resultando varios lesionados.

HOY en el RAVENTOS

HOY JUEVES 5 DE MARZO

A LAS 7 p. m. y 8.30 p. m. — Grandioso Jueves de MODA — Extraordinario Estreno Mexicano EN ESPAÑOL — Por primera vez en la pantalla el célebre tenor mexicano

Dr. Alfonso Ortiz Tirado

en la soberbia comedia romántica-musical!

SU ULTIMA CANCION

con la bella actriz MARIA LUISA ZEA

Un ensueño de amor lo redimió... pero la amarga realidad de la vida lo hundió de nuevo en las tinieblas del vicio...!

EL DOCTOR ORTIZ TIRADO canta "LAMENTO GITANO", "SU ULTIMA CANCION", "ESTRELLITA" y "EL SUEÑO" de la ópera "Manon"

ENTRADA C 0.50

PROXIMO DOMINGO! El formidable estreno MUSICAL de la FOX. — El célebre tenor del Metropolitan, NINO MARTINI

HOY en el PALACE

A las 2.30 — A las 4 — A las 7 — A las 8.45

— FLOR DE FUEGO —

ENTRADA General: Platea o Balcón 50 céntimos

HOY en el VARIEDADES

A las 3, a las 7 y a las 8.30—Mirian Hopkins en la producción

FERIA DE VANIDADES - Entrada 50 cts.

HOY en el AMERICA

A las 7 p. m.

PETROLEO PARA LAS LAMPARAS DE CHINA

Entrada 25 cts. — Mañana—A las 7: DROGAS Infernales

HOY en el MODERNO

A las 3, 7 y 8.30—Ann Sothorn, Roger Pryor y Jack Haley, en la farsa operética, musical, Archi-Cómica:

LA AMIGUITA - Entrada 25 cts.

HOY en el ADELA

A las 7 y 8.30—Johnny Weismuller y Maureen O'Sullivan en:

TARZAN EL HOMBRE MONO - Entrada 25 cts